
“我是代表广大民办学校教
师队伍的心声来参会的。” 北京
经贸职业学院工会副主席周海霞
作为大会唯一一家民办学校代表
参会， 心情非常激动。 她告诉记
者， 希望通过此次大会， 期待工
会组织更加深入到民办学校当中
来， 深耕服务项目， 为民办学校
教职工提供更多更全面的服务。

北京经贸职业学院是一所纯
公益性的民办学校，每年都有500
余名学生来到该校求学。 周海霞
介绍，近年来，在北京市教育工会
的支持下，他们建起了职工之家，
组织起了教职工社团，成立了“教
职工申诉处理机构”，在丰富教职
工业余文化生活的基础上， 积极
维护广大教职工的合法权益。

周海霞呼吁， 民办学校教职
工队伍期待工会组织深耕服务项
目， 将党和政府以及工会的温暖

带到教职工身边， 在职工权益保
障、 职工素质培训与进修等诸多
方面，工会大有作为，让民办学校
教师收获满满幸福感和获得感。
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“我们带来了基层的心声”
———北京市工会十四大代表报到侧记

5月5日下午， 北京市工会十
四大代表开始报到。 工作人员中
午便等候在签到台前， 迎接代表
到来。 而部分路远的代表， 更是
提前抵达， 带着基层的意见和建
议迎接五年一度的盛会。

“组团”上会时间有保障

“我们6个人一起从延庆赶
过来的 。” 延庆代表团6名代 表
同 时 抵 达 现 场 签 到 ， 工 作 人
员快速有序地为代表分发了资料
和证件。

“我们6个人约好上午11点
集合， 大家一块儿吃了饭， 然后
赶着出发来这里， 这样时间比较
从容一些。” 延庆区香水园街道
工会主席李志东说。

李志东是北京市劳动模范，
曾经当过小学老师， 还做过社区
工作 ， 2016年开始从事工会工
作 ， 至今已有三年 。 李志东认
为， 基层工会工作任务量大、 工
作繁杂， 同时还兼顾了疏解整治
促提升、 河长、 街巷长等工作，
责任重大。 不过这也正好可以充
分发挥整合优势， 促进工会工作
整体拓展。 在日常工作中， 李志
东与非公企业密切联系， 积极发
展会员单位和个人入会， 全面推
进工会工作。

这次， 他跟另外几名代表一
起， 带着各自从基层搜集到的意
见和建议上会。

“我们街道小门小店多、 夫
妻店多， 几乎没有大型企业。 为
了给小微企业做好服务， 我们通
过党建优势， 推动工会工作； 通
过工会的各项活动， 解决了部分
小微企业和职工的燃眉之急。 同
时， 面对非公企业入会的难题，
为了吸引更多的会员入会， 我们
希望可以对非公企业工会会费比
例进行适当的调整， 以奖代补，
诚信经营， 促进地区经济发展，
也增强工会在基层的活力。” 李
志东表示， 他们将在这次大会上

提出相关建议。

要最大限度地为职工谋
福利、 办实事

“今天我的心情非常激动！
作为基层一线的职工能够参加北
京市工会十四大 ， 感到非常光
荣！” 下午1点30分， 正在大会报
到处 “北京市总工会融媒体中
心” 展板前扫码的代表孟大鹏兴
奋地对记者说。

孟大鹏是北京公交集团客二
分公司十队41路的一名驾驶员，
也是工会小组长， 他说： “公交
就是北京的一张名片， 作为一名

公交车驾驶员， 每天见证着这座
城市的发展， 浏览城市风景， 又
能为市民提供服务， 让我感到这
份工作很自豪。”

这次， 他所在的第十团劳模
很多， “参加这次大会也是一次
学习的机会， 我一定好好珍惜与
其他劳模交流切磋的机会 。 同
时， 我们还要一起合计， 把基层
职工的一些诉求带到大会上去，
希望工会今后为一线工人办更多
的实事、 好事。”

“再来一个” “你看这样照
好不好” “要把大会的字样露出
来” ……记者发现， 和往届大会
报到不同， 今年的大会增加了微
信扫码和 “i北京工会” 小程序，
让代表们非常有新鲜感。 大家在
展板前扫码后 ， 又摆出各种姿
势， 纷纷拍照留念。

五年一次的盛会， 幸福感不
仅仅来自代表们， 也体现在每一
个参会工作人员的身上。 工作人
员董大伟是北京职工大学的一名
讲师， 他说自己是第一次参加代
表大会服务工作， 心情激动又自
豪， 他觉得自己不仅仅是工作人
员 ， 也是大会的见证者 。 他表
示， 会后要好好地学习本次大会
的精神 ， 把会议精神传达给同
事们， 用在工作中， 最大限度地
为基层工会和职工办实事、 做好

事、 解难事。

代表纷纷留言表达心声

会议要求代表们下午2点才
开始签到， 而记者发现， 时间还
不到下午1点， 与会代表已经络
绎不绝地到签到台报到。 据签到
台的工作人员介绍， 第一批代表
来到会场的时间才12点多。

当听说有微信小程序可以给
大会留言 、 关注大会日程的时
候， 在签到台附近的代表围成了
一个圈， 把记者围在当中， 来不
及放下手中的行李， 就一边掏出
手机一边咨询如何下载。 “怎么
下载， 帮我弄一下， 谢谢”， 有
的代表第一时间打开小程序， 给
大会留言。 “希望北京工会十四
大聚焦职工主题 ， 以职工为中
心， 为首都新时代大发展助力添
彩！” 这样的留言表达了代表们
的心声。

记者注意到， 当时间临近14
点， 也就是大会签到的时间刚刚
到的时候， 大会600多名代表和
列席代表几乎已全部到位 ， 然
后， 不少代表马上开始准备大会
发言材料。 “这次大会对首都工
会意义重大， 我们要抓紧准备，
认真发言， 开出效果。” 一位代
表对记者表示。

□本报记者 边磊 博雅 李婧/文 彭程/摄

心系一线职工 激活工会潜能
北京市工会十四大代表建议追访

□本报记者 孙艳 刘欣欣 陈曦 王路曼/文 彭程 陈艺/摄

5月5日下午， 北京市工会第十四次代表大会迎来参会代表，
工会改革、 职工服务、 首都工匠培育、 职工建功立业平台搭建
……这些热门课题成为了代表们关注的重点。 不少代表有备而
来， 他们前期在基层经过了大量的调查研究， 认真收集职工群
众的意见， 准备将一线和基层的心声原汁原味地带上大会。 哪
些建议和意见最受代表们关注？ 代表们将会为本次盛会带来哪
些新鲜的建设性意见？ 本报记者进行了抢鲜采访———

工会是党领导下的工人阶级
群众组织， 是党联系职工群众的
桥梁和纽带， 是职工群众合法权
益的代表者和维护者。 而工会各
级干部是工会职责的具体履行
者， 践行者， 工会干部队伍建设
事关工会工作的整体推进和绩效
成败。 对于提升工会干部队伍的
工作能力， 朝阳区双井街道办事
处副调研员、 总工会主席张凤敏
说出了自己的想法。

“市总工会和街道工会服务
站的工作氛围是不一样的， 大家
的眼界也是不一样的。” 张凤敏

提出， 希望市总工会能够为基层
工会人打通上升空间， 为他们提
供可以到上级工会挂职锻炼、 开
阔眼界的机会。

此外， 她还建议在条件成熟
的情况下， 能够把基层工会干部
挂职扩大到更大范围 ， 建立全
总、 市总、 区总和街乡的四级
挂职体系 。 既能让基层的工会
人员深入体会上级工会组织的工
作思路和工作意图， 也能让上级
工会组织了解基层工会的工作方
法， 最终使得上下四级的沟通更
加顺畅。

陈洪祥作为西城区德胜街道
总工会主席， 目前最为关注的就
是随着北京市机构改革的深化，
工会组织应如何配合改革， 发挥
自身力量， 把工会工作做好， 更
好地服务职工。

陈洪祥认为， 在这一关键节
点， 应该加强群团组织建设， 把
楼宇、 社区、 区域性、 行业性等
联合工会作用发挥出来， 使其更
加制度化、 规范化， 更好地发挥
其桥梁纽带作用。 这样才能把党

的声音、 党的政策， 更直接地传
导到企业和职工中， 更好地为他
们提供优质服务。

“北京工会十四大， 将对我
们下一步的工作提出新的要求，
我们也将全力以赴， 把会议精神
传达好、 落实好、 宣讲好， 无论
改革如何推进， 工会都要带领职
工听党话， 跟党走， 凝心聚力谋
发展， 为广大企业和职工做看得
见 、 摸得着 、 享实惠的服务 。”
陈洪祥说。

期待工会组织深入民办学校深耕服务项目
北京经贸职业学院副校长、工会副主席 周海霞：

希望建立上下四级的挂职体系
朝阳区双井街道总工会主席 张凤敏：

加强群团建设 激活楼宇社区工会职能
西城区德胜街道总工会主席 陈洪祥：


